

## VUE D'ENSEMBLE

Le réseau du Canada est un atout inestimable pour le gouvernement canadien tout entier et un jalon essentiel à la participation du Canada à la vie internationale.

Offrant infrastructure, ressources et services, au pays et à l'étranger, le réseau permet au gouvernement du Canada de servir efficacement les Canadiens et de promouvoir les intérêts politiques et économiques du pays dans un monde en constante évolution. Le réseau contribue également à la capacité des partenaires d'Affaires étrangères, Commerce et Développement Canada (MAECD) et des cooccupants dans ses missions d'atteindre leurs objectifs stratégiques.

L'emplacement et le nombre de missions, ainsi que l'importance et la nature des ressources dédiées au réseau, peuvent varier d'une année à l'autre. Ces variations s'expliquent par le contexte international et national courant et l'évolution des priorités du gouvernement du Canada<sup>2</sup>.

Ainsi, en 2010-2011, le réseau du Canada comptait 178 missions réparties dans 106 pays, avec l'ouverture officielle d'installations à Istanbul, en Turquie, à Astana, au Kazakhstan, et à Mazatlán, au Mexique. En 2011-2012, la mission de Doha, au Qatar, a ouvert ses portes, portant ainsi à 179 le nombre de missions, lesquelles exerçaient leurs activités dans 106 pays.

Au 31 mars 2013, le réseau du Canada comptait 172 missions situées dans 105 pays<sup>3</sup>. En 2012-2013, huit missions ont été fermées, et les activités à Damas, en Syrie, sont demeurées interrompues.

On trouvait dans les missions 7 571 postes d'employés canadiens et d'employés recrutés sur place. Par rapport au 31 mars 2012, il s'agit d'une diminution de 397 postes, soit 17 postes d'employés canadiens et 380 postes d'employés recrutés sur place. Les cinq plus grandes missions du réseau, selon le nombre de postes, étaient New Delhi, Beijing, Washington, Londres et Mexico.

Outre ses 172 missions, le Canada disposait de nombreux points de service partout dans le monde, y compris 110 consulats (dirigés par des consuls honoraires) offrant

une aide consulaire aux Canadiens et six bureaux commerciaux en Chine (dirigés par la Corporation commerciale canadienne). Dans 16 villes de l'Asie-Pacifique, des services consulaires étaient également fournis au nom du MAECD par l'entremise de 15 hauts-commissariats ou consulats australiens et d'une ambassade suédoise.

Deux centres régionaux de services – à Washington et dans la vallée de la Tamise, à proximité de Londres – et 12 points de prestation de services communs (PPSC) appuyaient cette prestation de services communs.

Le 31 mars 2013, le MAECD assurait également le fonctionnement de 16 bureaux régionaux et satellites au Canada où l'on trouvait 120 postes. C'était deux bureaux de moins que l'année précédente, cette réduction découlant d'une initiative de restructuration et de réorientation.

Au total, le réseau du Canada comptait 7 691 postes dans 320 lieux de service à l'échelle de la planète.

## OUVERTURES ET FERMETURES AU SEIN DU RÉSEAU

En 2012-2013, les ajustements suivants ont été faits au sein du réseau :

- Des activités provisoires ont débuté à Yangon, en Birmanie<sup>4</sup>.
- L'ambassade de Téhéran, en Iran, et le bureau de l'ambassade de Niamey, au Niger, ont été fermés.
- Aux États-Unis, six missions ont été fermées : le consulat général de Buffalo; les consulats d'Anchorage, de Philadelphie, de Phoenix et de Raleigh-Durham; et le bureau commercial de Princeton.
- Le bureau régional de Saskatoon et le bureau satellite de Kelowna ont été fermés; on a procédé au déménagement du bureau satellite de Windsor à London;

Note : Les activités sont demeurées interrompues à Damas, en Syrie<sup>5</sup>.

<sup>2</sup> La figure 33 du chapitre 3 donne des renseignements complets sur l'ouverture et la fermeture des missions depuis 1993.

<sup>3</sup> Ce total ne comprend pas Taïwan ni la Cisjordanie et la bande de Gaza. Il comprend toutefois le Vatican et la Birmanie (activités provisoires).

<sup>4</sup> En 2012-2013, on a aménagé, de manière temporaire, des bureaux pour la mission canadienne dans les locaux de l'ambassade du Royaume-Uni, et cette situation se poursuivra jusqu'à ce que ceux de la mission canadienne soient prêts. Note : L'ambassadeur a été accrédité auprès de la Birmanie en août 2013.

<sup>5</sup> Les activités à Damas sont suspendues depuis mars 2012.